

## El Tercer Congreso Latino Americano de Sociología

De Acuerdo con la resolución del II Congreso Latinoamericano de Sociología que se reunió en Río de Janeiro, Quito y la Universidad Central del Ecuador fueron la Sede del III Congreso, el mismo que, bajo el patrocinio del Gobierno Nacional y los auspicios de la Casa de la Cultura Ecuatoriana y de la Universidad Central, se verificó del 12 al 18 de Octubre del año pasado.

El Consejo Universitario designó una Comisión Organizadora, presidida por el señor Rector, doctor Alfredo Pérez Guerrero, e integrada por los doctores Manuel Benjamín Carrión, Presidente de la Casa de la Cultura; Juan Isaac Lovato, Decano de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales; Emilio Uzcátegui, Decano de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación; Luis Bossano, Angel Modesto Paredes, Pío Jaramillo Alvarado y Víctor Gabriel Garcés.—Actuó como Secretario General el Señor Doctor Gustavo Gabela Reyes.

Después de detenido estudio sobre los problemas más palpitantes de la Sociología en América Latina, la Comisión elaboró el Temario cuyos puntos fundamentales fueron:

- I.—Bases para un Programa común de la Enseñanza de Sociología en Latinoamérica;
- II.—Teoría de las Clases Sociales y su Realización Americana;
- III.—La Sociología Rural en la América Latina;
- IV.—Los Problemas de la Educación desde el punto de vista sociológico;
- V.—Problemas del Mestizaje en la América Latina;
- VI.—La Realidad Indígena en América.

A este Certamen Internacional, promovido por la Asociación Latinoamericana de Sociología, cuyo Presidente es el destacado Sociólogo argentino doctor Alfredo Poviña, concurrieron Delegados de los Gobiernos, Universidades e Institutos Superiores de Latinoamérica, así como

periodistas y otros intelectuales, todos los cuales se han distinguido en las investigaciones de carácter sociológico, histórico, jurídico, político, cultural de los problemas de América, y que realizaron una profunda labor de difusión y enrumbamiento de las cuestiones que afectan a nuestros pueblos.

El Presidente del Congreso fué el doctor Luis Bossano, Profesor de Sociología en la Universidad Central, Miembro Fundador de "Alas" y destacado Sociólogo que tiene en su haber una valiosa obra realizada en la Cátedra y en el Libro, a cuyo talento y dinamismo debe el III Congreso el cumplimiento de su cometido en el estudio de tan importante Temario.

La Universidad Central del Ecuador, como aporte de singular valía, ha dedicado un número de "ANALES" para dar a conocer las resoluciones del III Congreso, y publicará también un Volumen especial sobre los trascendentales estudios y trabajos que presentaron los Delegados, los cuales, indudablemente, ilustran muchos aspectos de las Ciencias Sociológicas y de las realidades de América Latina.

En el Acto Inaugural del Congreso, el señor Presidente de la República, doctor José María Velasco Ibarra, saludó a los Delegados al Congreso y pronunció un elocuente discurso, invitando a una permanente investigación de nuestros problemas.

La Universidad Central, por medio de su Rector, prestó todo el apoyo moral y material que hizo posible el buen éxito del Congreso.

En la Sesión Solemne de Clausura, se determinó que la Sede del IV Congreso Latinoamericano de Sociología, sea la ciudad de Santiago de Chile.

En la Secretaría del Congreso actuaron el doctor Francisco J. Salgado, Secretario General de la Universidad; el doctor Gustavo Gabela R., Prosecretario, y el doctor Galo Recalde, Secretario de Facultades. Como Secretario de Prensa, el señor Gustavo Buendía Núñez, y como Secretarios de Comisiones, los señores doctor Galo René Pérez, doctor Homero Salvador, doctor Ernesto Miño, doctor Gabriel Martínez Manrique, doctor Rafael Almeida Hidalgo, doctor Homero Izquierdo, habiendo colaborado con toda eficiencia el personal administrativo de la Universidad.

Gustavo Gabela R.